
 

 
 

 
 

ATA 009/17 
 
 

Aos dez dias do mês de abril do ano de dois mil e dezessete, às dezoito horas, no 
Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a nona SESSÃO ORDINÁRIA da primeira Sessão 
Legislativa, da sétima Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de Barão do Triunfo. 
Estavam presentes na ocasião o Presidente Nercio da Silva Ambos e os Vereadores: Diogo 
da Rocha Vaz, Alex Sandro Fallavena da Rocha, Manoel Renato dos Santos Silva, Mateus 
Romeira de Lima, Luciane Teifke Pacheco, Tiago Pacheco Govoni, Ilo Wildfaier Lombardi e 
Rodrigo Semensatto de Lima. Havendo “quórum”, o Presidente Nercio, invocando a proteção 
de Deus, declarou aberta a sessão. A ATA 008/17, previamente recebida pelos edis, foi 
discutida, votada e aprovada por unanimidade. Após passou à leitura das correspondências 
RECEBIDAS DA PREFEITURA: Of. GP n° 078/2017 retirando de pauta desta Casa 
Legislativa o Projeto de Lei n° 09/2017. RECEBIDAS DE TERCEIROS: Convite para 1° 
torneio veterano de futebol no Ginásio de Esportes de Barão do Triunfo; Convite para festa 
na comunidade evangélica luterana Trindade. EXPEDIDAS À PREFEITURA:  Of. n° 013/17 
enviando proposições aprovadas na Sessão Ordinária de 03 de abril de 2017; Of. nº 014/17 
solicitando resposta de proposições que encontram-se com o prazo de resposta atrasado; 
Of. LEG. nº 010/17 informando rejeição do Projeto de Lei Nº 006/17. EXPEDIDAS 
TERCEIROS: Não houve. No período do GRANDE EXPEDIENTE, os Vereadores 
previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o 
VEREADOR DIOGO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que 
se faziam presentes. Parabenizou o visita da secretária da saúde que trouxe até esta Casa 
a médica Lizandra, uma médica cubana que veio dar continuidade aos trabalhos da saúde 
familiar, principalmente no ESF dos Pachecos, dando seguimento ao programa Mais 
Médicos, no qual durante quase três anos houve outra médica. Ressaltou que desejou um 
bom trabalho à médica, que consiga realizar o trabalho de maneira que seja prestando sua 
competência. Comentou que muito batalhou para trazer para o município o programa Mais 
Médicos, no primeiro ano de sua legislatura foi à Brasília onde se reuniu com os dirigentes 
deste programa e foi conseguido fazer uma antecipação, pois estava na segunda etapa 
deste programa. Comentou sobre a Moção de Reconhecimento pelo trabalho da Brigada 
Militar no município, a qual foi proposta pelo presidente da Casa e apoiada por todos os 
vereadores, um reconhecimento de toda a comunidade de Barão do Triunfo pelo bom 
trabalho, apesar do pouco efetivo e das poucas condições de trabalho que é proporcionado 
à Brigada, que arrisca a vida combatendo a criminalidade e mantendo a ordem no município. 
Ressaltou que a Brigada Militar tem um trabalho social no município, pois está para instruir 
o cidadão de bem e para combater, como tem feito, o vagabundo, então fica contente por 
ter esta ação dentro do município. Comentou que há vários assaltos na região, mas dentro 
da sede do município, talvez pela inibição que a brigada tem trazido para os marginais, eles 
tem poupado. Deixou seus parabéns ao pessoal da Brigada Militar. Agradeceu ao pessoal 
da capela dos Pachecos pela realização da festa do final de semana. Comentou que não 
pôde estar presente na festa da Linha Nova, mas ficou sabendo que o evento estava muito 
bem organizado. Comentou sobre o Projeto de Lei 010/17 que vai ser votado hoje, é 
totalmente a favor ao projeto que traz o repasse para o Consepro e para a Apae. Deixou um 
alerta ao Executivo no sentido de não mandar mais projetos a cerca de duas entidades 
distintas, gostaria que os projetos viessem de forma distintas para fazer a apreciação sem 
um projeto forçar o outro, pois muitas vezes vem pacotes que acabam, pelo prazo regimental 
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ou pela urgência do repasse, sendo aprovados de forma rápida sem poder fazer uma análise 
profunda ou uma discussão com a entidade. Pediu para o Executivo, se puder, mandar 
separadamente este tipo de projeto para ficar mais fácil de apreciar da melhor forma 
possível. Agradeceu a presença de todos e comentou que os vereadores fiscalizam o 
Executivo e o povo os fiscaliza. Os vereadores estão aqui para representar o povo e aceitar 
as devidas cobranças e exigências. Usou a tribuna o VEREADOR ILO, saudou o Presidente, 
demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Parabenizou a 
comunidade Santo Eduardo pela festa que aconteceu ontem, a qual está crescendo pelo 
empenho das pessoas. Agradeceu a secretária da saúde por comparecer nesta Casa hoje 
apresentando a médica cubana que veio prestar serviço no município. Desejou um bom 
trabalho à médica cubana. Deixou sua homenagem referente à Moção de apoio à Brigada 
Militar pelo grande serviço prestado no município, por ter pego um mal elemento no 
município, pessoas que vinham perturbando muito a comunidade de Barão do Triunfo e 
outros municípios. Ressaltou que a Brigada Militar do município sabe diferenciar o 
trabalhador dos maus elementos. Se colocou à disposição da Brigada e afirmou que conhece 
a comunidade de Barão do Triunfo e hoje tem certeza que todos dormem mais tranquilos, 
sua região sempre foi bastante afetada pelos maus elementos que foram pegos, hoje as 
pessoas estão de parabéns. Usou a tribuna o VEREADOR RENATO, saudou o Presidente, 
demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Afirmou que é com muita 
satisfação que os vereadores fazem as Sessões e quase sempre tem bastante gente 
assistindo. Agradeceu a assessor Lody por um oficio que ele mandou pedindo cadastro para 
poder receber mais alguns recursos do Governo Federal, pode conseguir mais uma 
academia ao ar livre que poderá ser colocada na praça ou no colégio. Falou que todos os 
recursos que conseguir aplicar no município será bem-vindo. Agradeceu a Brigada pelo 
trabalho que está prestando na região, onde estão sabendo diferenciar o mal elemento das 
pessoas honestas. Comentou que no município oitenta por cento é agricultor, tem certeza 
que a Brigada vai se deparar com uma pessoa sem capacete ou com chinelo, então a 
Brigada está sabendo diferenciar estas questões. Comentou que não pode andar sem 
equipamentos, mas não podem chegar multando as pessoas que estão indo para a lavoura, 
sabe das grandes dificuldades da Brigada no município, sempre nos municípios pequenos 
a dificuldade é maior. Agradeceu a secretária da saúde por trazer o nova médica Lizandra 
para apresentar aos vereadores, a qual vai trabalhar no ESF da Zona dos Pachecos, onde 
o pessoal estava sentindo muita falta, pois tendo médico lá no ESF desafoga muito o posto 
de saúde do centro. Falou que pelo que pôde ver, a médica é uma pessoa simples e 
simpática e tem certeza que vai prestar um bom serviço no município. Agradeceu o 
secretário da educação, Flavio, pois seguidamente conversa com ele sobre os problemas 
que estão acontecendo e é uma pessoa que escuta o que fala, atende os pedidos, inclusive 
foi em Água Fria e solucionou alguns problemas que pediu. Falou que espera que todos os 
secretários tenham uma boa vontade porque é sempre dependente dos secretários. 
Agradeceu o secretário pelo interesse e pediu que continue assim. Em COMUNICAÇÕES, 
os Vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a 
tribuna o VEREADOR MATEUS, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as 
pessoas que se faziam presentes. Deu boas vindas a equipe da Brigada Militar que hoje veio 
receber uma justa homenagem em prol dos trabalhos prestados. Em nome da comunidade 
deixou agradecimentos à dedicação da Brigada, inclusive hoje viu uma coisa que é rara no 
serviço público, aconteceu uma ocorrência na cidade vizinha e o soldado Goulart usou seu 
próprio carro para tentar dar cobertura aos colegas brigadianos de outra cidade. Uma atitude 
louvável, um exemplo de dedicação que deve ser seguido por todo o serviço público. 
Acrescentou que se todo serviço público no Brasil tivesse a dedicação e o empenho que a 



 

 ATA 009/17  3 
 

 

Brigada apresentou hoje, o nosso Brasil estaria muito melhor. Comentou que quem 
acompanha seu trabalho como vereador sabe que tem tentado fazer um trabalho construtivo, 
tentando auxiliar com sua capacidade de contribuição às soluções dos problemas do 
município, mas hoje quer fazer uma crítica, a qual quer que seja interpretada como 
construtiva, sobre as respostas às proposições dos vereadores, dentre as quais, as últimas 
foram muito boas, mas no dia seis de abril se completou dois meses que ele e os vereadores 
Tiago e Sandro pediram a documentação do concurso e até hoje não obtiveram respostas, 
sendo que o prazo regimental é de trinta dias, então pediu ao Executivo que tenha mais 
atenção com isso e coloque em dia as respostas. Comentou que hoje conversou com o 
prefeito Elomar e ele demonstrou uma séria preocupação com as questões de pessoal na 
prefeitura, tem bastante questões, sempre aconteceram e acredita que não existe um 
prefeito que irá contentar a todos, mas pediu um pouco mais de atenção porque como os 
agricultores são os motores do município, os funcionários são os motores da prefeitura, 
então deve haver um pouco mais de diálogo com os funcionários para tentar ter uma parceria 
e união. Agradeceu a secretária Nádia por trazer a médica Lizandra para os vereadores 
conhecerem, desejou muito êxito à médica que irá atender no ESF junto com equipe a qual 
sempre disse ser uma equipe de primeira categoria. Deixou o registro de respeito à 
secretária Nádia, acha que é uma secretária de primeiro escalão, inclusive outros municípios 
queriam ela como secretária, mas por sorte ela aceitou ficar aqui neste município, 
acompanha seu trabalho e acredita que talvez ela não faça tanto quanto ela queira porque 
falta algum apoio de alguma parte. Afirmou seu apoio no que estiver ao seu alcance. Colocou 
que hoje às oito horas e trinta minutos haverá uma assembleia de eleição do Clube Cruzeiro 
e convidou a todos os interessados a participar. Usou a tribuna o VEREADOR RODRIGO, 
saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. 
Pediu desculpas aos organizadores das festas no município porque não pôde estar presente 
e pediu um oficio de pesar a família do senhor Claudionor que perdeu sua irmã, dona 
Zoraide, na sexta-feira, por isso resolveu não comparecer nas festas, por essa senhora 
também ser de sua família. Agradeceu a secretária Nádia por estar aqui apresentando a 
médica cubana aos vereadores. Comentou que a médica anterior esteve em uma passagem 
curta e não conheceu pessoalmente a médica. Comentou sobre o transporte escolar, tem 
feito algumas cobranças ao secretário de educação, dentre elas uma cobrança se 
surpreendeu porque trabalhando na secretaria de obras foi arrumar um trecho onde um 
transportador disse não ter condições de passar. Falou que concorda com o secretário 
quando esse diz que é difícil, acredita que está sendo descontado dos transportadores que 
não querem fazer o trabalho porque o trecho que o transportador falou que não tem como 
passar está melhor que a estrada geral, viu e inclusive ligou para o secretario quando 
averiguou que o fato não era real; tinha pequenos problemas, mas na estrada geral há 
problemas maiores. Comentou sobre os funcionário, também é funcionário da prefeitura, 
tenta ajudar quem acha ser pessoas boas, mas acha que alguns funcionários do município 
esqueceram dos seus deveres e só querem seus direitos, quando são cobradas sobre seus 
deveres, as pessoas adoecem, então acha que a classe de funcionários deveriam se doar 
mais pelo município. Comentou que viu um funcionário do Estado ser parabenizado por estar 
usando seu carro para trabalhar, inclusive o parabenizou na tribuna e acrescentou que isso 
é muito difícil porque vê na prefeitura, pessoas se negando a viajar com carro que tem um 
mínimo detalhe, ao contrário desse funcionário do Estado, que está sendo prejudicado por 
seu Governador, sem salário algumas vezes e mostrando um belo serviço, assim como 
todos da Brigada de Barão do Triunfo, o Abreu, o Pacheco e outro que ainda não conhece 
pessoalmente. Comentou que se cinco ou dez anos atrás ouvisse falar que os vereadores 
estavam fazendo uma moção parabenizando os policiais do município, diria que os 
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vereadores estavam loucos por causa do que faziam aos colonos, que embora nem todos 
andam de acordo, mas os atuais policiais conseguiram resgatar a Brigada de Barão do 
Triunfo sabendo diferenciar os bons dos maus elementos. Parabenizou a Brigada pelo 
trabalho e afirmou que já criticou a Brigada em outras ocasiões, mas sabe reconhecer, critica 
para tentar ajudar mesmo às vezes não estando certo, porém hoje tem orgulho de dizer que 
o município tem uma Brigada Militar com poucas pessoas trabalhando, mas com serviço 
excepcional. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando foram discutidas, votadas 
e aprovadas as seguintes proposições: PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 029/17 DO 
VEREADOR ALEX SANDRO que seja providenciado com urgência patrolamento e 
encascalhamento na estrada dos Pizzio com alargamento nos trechos necessários em 
especial na esquina da capela. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 030/17 DO VEREADOR 
TIAGO que seja providenciado conserto de bueiro na estrada Mato da Justa, próximo a 
residência do Senhor Gieberson Lombardi e Marcelo Govoni. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 
Nº 031/17 DA VEREADORA LUCIANE que seja providenciado patrolamento e 
encascalhamento nos lugares necessários, iniciando no pouca sombra, passando pela 
Certaja, Linha Nova, Linha Dona Francisca até o centro do Município. Justificativa: 
Justifica-se o referido pedido pela cobrança dos moradores da Linha Nova, em especial os 
organizadores da Festa da Igreja Luterana da localidade que acontecerá no próximo fim de 
semana. PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 013/17 DO VEREADOR MATEUS que informe a 
situação dos terrenos da quadra onde está situado o ginásio de esportes.  Justificativa: 
Existe dúvidas quanto à posse desses terrenos, em especial ao localizado na esquina da 
Rua Pastor Jovelino e Nestor Briddi, sendo um espaço muito amplo que poderia ser usado 
pelo Município. Após foi discutido, votado e aprovado por unanimidade o PROJETO DE LEI 
Nº 010/17 Autoriza o Poder Executivo Municipal a repassar valores a entidades da sociedade 
civil sem fins lucrativos de Barão do Triunfo, para consecução de atividades de finalidade 
pública, até o limite fixado, para realização de tais atividades (APAE e CONSEPRO) e a 
DIÁRIA DA VEREADORA LUCIANE Ida ao Gabinete do Deputado Edu Oliveira, em Porto 
Alegre, dia 30 de março de 2017. Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA. 
Usou a palavra o VEREADOR TIAGO, Líder do PP, saudou o Presidente, demais colegas 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Parabenizou o pessoal da capela Santo 
Eduardo, em especial ao presidente Claudio, pela festa que aconteceu ontem. Fez uma 
reclamação sobre um Pedido de Informação a respeito da contratação do arquiteto que 
venceu sexta-feira e até agora não veio a resposta, então pediu ao Executivo que dê atenção 
nesta parte porque não é difícil mandar as respostas pedidas. Agradeceu a presença da 
secretária Nádia que veio apresentar a nova médica que irá trabalhar na Zona dos Pachecos. 
Deu boas-vindas à médica e se pôs à disposição do que a médica precisar. Falou ao pessoal 
da Brigada que eles estão fazendo muito pelo município, com atos de coragem e esforço, 
estão conseguindo resgatar a confiança das pessoas com trabalho sério e muita 
determinação. Usou a palavra o VEREADOR RENATO, Líder do PMDB, saudou 
novamente quem não estava presentes em sua primeira saudação. Agradeceu ao Ademir, o 
Renato e os demais por terem vindo assistir a Sessão. Parabenizou os organizadores das 
festas do fim de semana, duas grandes festas. Convidou a todos para participar das Sessões 
porque os vereadores ficam muito agradecidos. Usou a palavra o VEREADOR ALEX 
SANDRO, Líder do PDT, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas 
que se faziam presentes. Parabenizou a Brigada Militar pelo esforço e coragem com o 
trabalho que têm feito. Comentou do grande risco que enfrentam; devem pedir para que os 
Governos enxerguem isso e pedir a proteção de Deus à eles. Agradeceu a presença do 
secretário Flavio, hoje foi convidado pelo CPM da escola Egídio Vieira da Silva e com grande 
esforço a reunião teve um resultado bom para as professoras, a cedência de uma professora 
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para a escola, o que diminui a sobrecarga da diretora e dos demais professores. Comentou 
que na escola havia professoras tentando atender duas salas de aula devido à falta de 
colegas. Usou a palavra o VEREADOR DIOGO, Líder do PSDB, saudou novamente quem 
não estava presentes em sua primeira saudação. Parabenizou o Garigan pelo evento de 
futebol realizado no ginásio, no sábado. Cumprimentou o sargento Pacheco que não estava 
na sua primeira saudação. Usou a palavra a VEREADORA LUCIANE, Líder do PSD, 
saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes, 
em especial a Brigada Militar. Parabenizou a diretoria da capela Santo Eduardo e da capela 
Santa Teresinha, onde haviam festas, as quais estavam muito boas. Parabenizou o Garigan 
e a Franci pelo belo torneio realizado no sábado. Convidou para a festa que se realizará na 
localidade da Linha Nova, na comunidade Trindade, dia dezesseis de abril. Registrou boas-
vindas à médica cubana, Lizandra, que foi apresentada aos vereadores nesta tarde. 
Manifestou congratulações de todos os cidadãos baronenses à Brigada Militar, pelos 
relevantes serviços prestados em benefício da segurança pública no município, em especial 
a captura de detentos foragidos da Lei, num ato de extrema bravura. Neste espaço, usou a 
palavra o PRESIDENTE NERCIO, saudou novamente quem não se fazia presente na 
abertura da Sessão. Agradeceu a presença da Brigada Militar, a qual foi convocada para que 
recebesse uma Moção de apoio e reconhecimento pelo trabalho prestado. Agradeceu a 
secretária Nádia por ter comparecido nesta Casa apresentando a nova médica cubana aos 
vereadores. Comentou que a médica cubana que estava aqui no município nunca foi 
apresentada aos vereadores, mas essa foi apresentada por isso deixou a Casa disponível a 
ela para ajudar no que ela precisar. Agradeceu a funcionária do cartório, a Lucia, que está 
fazendo um trabalho voluntário, arrecadando fundos para que seja consertada a viatura da 
Brigada, inclusive hoje o soldado Goulart usou seu próprio carro em uma ocorrência. Pediu 
desculpas ao Jovane e o parabenizou pela realização do torneio no sábado. Nada mais 
havendo a tratar determinou encerrada a presente Sessão, convidando a todos para a 
próxima Sessão Ordinária, dia dezessete de abril de 2017, no mesmo horário e local. 
 
 

Sala de Sessões, 10 de abril de 2017. 
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